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平成２２年度 第５回小平市公民館運営審議会 会議要録   

１ 開催日時 平成２２年１２月１４日（火）１３：３０～１５：３０

２ 開催場所 小平市立中央公民館 会議室

３ 出席者  小平市公民館運営審議会委員 １０名（欠席１名）

       事務局  中央公民館長、館長補佐、管理係長、分館主査１０名           

４ 傍聴者  ０名

５ 配布資料  （１）平成２２年度第４回公民館運営審議会会議要・・・・・・・・・・・・・資料１
         （２）講座企画会議実施報告書・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料２
         （３）仲町公民館・図書館改築に伴う説明会のご案内・・・・・・・・・・・・資料３
       （４）公共施設予約システムについて・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料４

          （５）平成２２年度小平市公民館定期講座実施状況表・・ ・・・・・・・・ ・資料５

         （６）東京都公民館連絡協議会あり方検討委員会の報告書について・・・・・・資料６
       （７）公民館と地域や学校との交流事業について・・・・・・・・・・・・・・資料７

       （８）行事等開催報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料８

         「平成２２年度第５回公民館運営審議会館長報告」

         「平成２２年度東京都公民館連絡協議会委員部会報告４」

６ 次  第   （１）開会
       （２）配布資料の確認

       （３）館長報告

       （４）東京都公民館連絡協議会公民館研究大会の報告

       （５）平成２３年度講座企画会議の報告（資料２）

       （６）仲町公民館・図書館立替工事について（資料３）

       （７）公共施設予約システムについて（資料４）

      （８）平成２２年度公民館学級・講座の実施状況について（資料５）

（９）東京都公民館連絡協議会あり方検討委員会審議報告について（資料６）     

（10）その他
（11）閉会  
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会議の概要

１ 開会

２ 配布資料の確認

３ 館長報告

「平成２２年度第５回公民館運営審議会館長報告」により、市議会１２月定例会が開催された旨の

報告をした。

（１）平成２１年度小平市一般会計歳入歳出決算の認定について

    １０月に特別委員会で審査された「平成２１年度小平市一般会計歳入歳出決算の認定につい

   て」が可決された。公民館に関する質疑はなかった。

（２）公民館の決算概要について

    公民館の決算概要について、１により説明した。

（３）一般質問について

    公民館に関する一般質問について、２（１）、２（２）により説明した。

（４）請願について

    ３により、公民館に関する請願が市議会に提出された旨を報告した。請願は総務委員会に付託、

   ７日に審査された。件名は「公民館など公共施設使用料の減免内容見直しについて」で、請願者

   は八館会会長外3762人、紹介議員は5つの会派から、苗村（生活者ネットワーク）、宮﨑（政和
   会）、石毛（フォーラム小平）、山岸（市議会公明党）、西（日本共産党小平市議団）各議員であ

   った。請願事項は２つあり、審査の結果、採択すべきものとして決定された。本会議最終日に、

   採択か不採択かが決定される。

（５）事業仕分けについて

   事業仕分けについて、４により説明をした。昨年度から実施している事業仕分けにおいて、公

  民館の事業のうち「中央公民館運営管理事業」ほか、各分館の運営管理事業、あわせて１１事業

  が今年度の仕分け対象となった。９月２２日、その仕分け作業が公開で行われ、「市（要改善）」

  という結果となった。この区分は、この事業は市が実施するが見直す必要があるという意味であ

  るが、今後、事業の見直しや予算編成にあたり最大限活用するものである。

（６）教育委員会委員の任命について

    教育委員会委員の任命の件について、５により説明をした。

吉田昌子委員長職務代理者の任期満了による退任に伴い、１１月１日の教育委員会臨時会におい

て、荒畑忠弘委員が、委員長職務代理者に選任された。また、新たに山田大輔氏が教育委員会委

員として１１月１日付けで任命された。任期は１１月１日から平成２６年１０月３１日までであ

る。

４ 東京都公民館連絡協議会公民館研究大会の報告

平成２２年１２月１２日に開催された公民館研究大会の各分科会の参加者数等について報告をした。

  第１課題別集会・・・１０３名応募、最終参加者９８名

  第２課題別集会・・・ ６３名応募、最終参加者５４名
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  第３課題別集会・・・ ７０名応募、最終参加者６５名

  第４課題別集会・・・ ７６名応募、最終参加者６４名

  第５課題別集会・・・ ６０名応募、最終参加者５４名

５ 平成２３年度講座企画会議の報告

資料２により説明した。

事務局 育児中の方が外に出て仲間作りをするきっかけになるという声が多くあった。講座の充実を図

    ることや、間口を広げることにより、公民館の市民の集う場所としての機能をさらに高めてい

    きたい。

委 員 講座企画会議という会議の名称をもう少し柔らかい名称にすれば、市民もより来やすいのでは。

    また、対象とする市民層があるのであれば、直接その方々の意見を聞くべきである。今回は少

    なかったが、農業や自営業の方々が集うことのできる講座の企画、公民館を目指してもよいの

    ではないか。

委 員 公民館の講座が、どこに終着点を置くのか、どこに根付くことを目的とするのかという青写真

    をもって講座を企画してもらいたい。

委 員 公民館を集う場所にすることは重要なことだが、現状、市民にとっては公民館より地域センタ

    ーの方が親しみがあるのではないだろうか。公民館の弱みと強みを理解しつつ、より市民にと

    って親しみやすい公民館を目指すことが必要だと思う。

委 員 会議の参加者に偏りがあったと思う。参加者の声＝１００％市民の声と考えるべきではない。

    参加者が少なかった要因としては、宣伝不足が挙げられる。市民の意見を聞く貴重な場なのだ

    から、まずは参加者を増やす工夫をするべきである。

６ 仲町公民館・仲町図書館の建替えについて

基本設計業務の委託業者を、プロポーザル形式で選定した。７月に方針決定後、７月１５日～８月

２日の期間に基本設計事業者を募集したところ、３８社の応募があった。そのうち３５社から提案書

類の提出があり、９月１７日に第１次審査を行った。業務実績、実施体制、提案書の内容、見積案を

総合的に審査した結果、６社まで選定した。９月２９日に第２次審査においてプレゼンテーションお

よびヒアリングを行い、事業者の取り組み意欲、事業内容の理解度、提案の的確性、創造性、実現性

を総合的に評価した結果、株式会社妹島和代設計事務所を選定した。また、資料３のとおり、住民説

明会を開催する。

７ 公共施設予約システムについて

  資料４より説明した。       

８ 平成２２年度公民館学級・講座の実施状況について
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資料５より説明した。

９ 東京都公民館連絡協議会あり方検討委員会審議報告について     

資料６より説明した。

10 行事等開催報告について

資料8により、公民館まつり等行事開催についての報告をした。

11 その他

（１）資料７より、公民館と地域や学校との交流事業について報告した。

会 長 学校側からは、公民館との連携についてどう考えているか。

委 員 連携自体は望ましいが、立地によっては難しい場合もある。

事務局 公民館は、子供たちに発表の場を提供することができる。また、子供たちと関わることは、公

    民館に多くの方々が来るきっかけにもなる。公民館まつりから、地域のまつりへシフトしてい

    きたい。    

（２）東京都公民館連絡協議会委員部会報告について

   資料「平成２２年度東京都公民館連絡協議会委員部会報告４」より報告があった。

（３）研修会について

    公民館運営審議会委員研修、八館会の研修について、報告があった。

（８）閉会  

次回は、１月１１日（火）１３：３０から開催する。


